



# 大淀中だより

学校教育目標 「自主・自律の態度と共生の心を育成する」

京都市立大淀中学校

学校だより⑤

令和4年(2022) 8月31日

校長 川上 貴由

## 学校教育力向上に向けたアンケート結果

7月に行われました三者懇談の際に実施した「学校教育力向上に向けたアンケート」の保護者回答(回答数85)の結果をお知らせいたします。ご多用のなか、アンケートにご協力をいただきありがとうございました。この結果につきましては、学校運営協議会・教職員と共有し、今後の学校改善につなげて参ります。生徒アンケートの結果につきましては、次号以降でお伝えいたします。\*数値は「よくあてはまる」「あてはまる」と回答した人数をあわせた割合になっています。

### 令和3年度「前期」と令和4年度「後期」との比較

\*令和3年度より上がった(↑)

\*令和3年度より下がった(↓)

設問	R3	R4
①子どもは安心して楽しく学校に通っている	***	86%
②学校の雰囲気がよく、生徒がいきいきと活動している	93%	91% ↓
③学校の様子が、学級・学年・学校だよりやホームページなどでよく分かる	94%	90% ↓
④学校は、生徒の人間性や人権を尊重した接し方ができている	92%	92%
⑤学校は生徒指導上の問題を見逃さず対応できている	89%	84% ↓
⑥学校は、保護者からの連絡や相談に迅速且つ適切に対応している。	93%	91% ↓
⑦学校行事の時期は適切である	94%	97% ↑
⑧学校では、楽しく、わかりやすい授業が行われている	88%	78% ↓
⑨家庭では学校の話題など、子どもとコミュニケーションが図れている	88%	87% ↓
⑩子どものよいところをほめるなどして、自信を持たせるようにしている。	***	89%
⑪家庭では社会のルール、規範意識の高揚に努めている	94%	98% ↑
⑫子どもは家庭では早寝・早起きに心がけている。	***	62%
⑬子どもと将来の夢や生き方にについて、できるだけ会話している	***	82%
⑭子どもは、朝ご飯を毎日きちんと食べている	***	91%

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で

「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!



設問	R3	R4
⑮ケータイ・スマホ・メールなどの使用ルールを決めている	***	70%
⑯子どもは朝夕の検温など健康観察をしっかり行っている	***	80%
⑰子どもには基礎的・基本的な知識や技能、学力がついていくと思う。	***	77%
⑱子どものことについて、先生と気軽に相談できる	***	90%
⑲子どもの家庭学習習慣は定着し、自学自習ができる	56%	47% ↓
⑳子どもはハンカチを携行している	***	73%
㉑子どもはソーシャルディスタンスを心がけている	***	70%
㉒子どもはマスクの着用を適切に行っている	***	99%

今年度より、アンケート項目を大幅に変更しました。グラフの「\*\*\*」については、今年度より加えた項目になります。昨年度とのデータ比較はできませんが、今後のデータと比較しながら学校改善につなげていきます。

### □□□□ 学校生活について □□□□

保護者の皆さんには、「子どもたちは、安心して楽しく学校に通っている」とおおむね考えていただいているようです。しかし、「学校の雰囲気がよく、生徒がいきいきと活動している」「学校は生徒指導上の問題を見逃さず対応できている」などの項目は若干数値が下がっています。子どもたちが伸び伸びと自分の力を発揮できるように、また、

学校が安心して学習活動に取り組める場であるように、生徒一人ひとりのことをしっかりと見ていきながら今後の教育活動に取り組んでいきたいと思います。

## □ ■ □ ■ 学習面について ■ □ ■ □

学習面については、課題が浮き彫りになっています。「学校では、楽しく、わかりやすい授業が行われている」について数値が10%減少しています。また、「子どもの家庭学習習慣は定着し、自学自習ができている」の項目も9%の減少が見られます。現在、本校では「学び合う学び」をテーマにして、授業における「学びのルールの徹底」や、子どもが興味関心を持てるような「発問の工夫」など外部の講師を招いて教職員対象に研修を行っています。子どもが楽しく、わかりやすい授業が実践できるように教職員全体で研鑽していきます。

## □ ■ 新型コロナウイルス感染症予防対策について ■ □

設問「子どもはマスクの着用を適切に行っている」について99%と非常に高い数値が示しますように、感染に対する意識が高いと考えられます。しかし、「ソーシャルディスタンス（人との身体距離）を心掛けている」という設問は7割にとどまりました。様々な活動への制限は緩和されつつありますが、感染状況を鑑みると、集団生活の中では、まだまだ平常通りにいかないことが多いのが現状です。今後も感染予防対策に取り組んで参りますので、ハンカチの携行などご家庭でのご指導もよろしくお願ひいたします。

## 2年ぶりの合唱コンクール開催

8月29日から合唱コンクールに向けて取組がスタートしました。昨年度は、新型コロナウイルスの影響で中止にしたため、合唱コンクールを経験しているのは3年生だけです。例年なら呉竹文化センターで行っていましたが、感染状況を鑑みながら体育館での学年別開催となります。合唱に関しましても、マスク着用のままでの発表となります。現時点では、保護者参観も予定しています。ぜひ、美しいハーモニーをお聴き下さい。

実施日	9月16日(金)
実施時間	1年生 11:45~12:35 2年生 13:15~14:05 3年生 14:15~15:05
場所	本校 体育館

## 祝 近畿大会出場（柔道の部）

終業式以降も、多くの生徒が夏季大会やコンクールに出場しました。柔道の部では、京都府予選を勝ち抜き、奈良県で行われた近畿大会に1年生が出場しました。1年

生での出場ですから素晴らしい快挙です。残念ながら、新型コロナの影響で応援禁止でしたので、出場選手の感想を紹介します。



ぼくは小学校1年生のころから柔道をしていましたが、ちゃんと技を覚えたり強くなるのに、普通の人よりも多くの時間がかかりました。だから、辞めたい、逃げたいと思ったことはよくあったけど、府大会で勝ったときは「あきらめなくて良かった」と思いました。

やっぱりあきらめずに努力したら何でも成功します。次の近畿大会では優勝します。

## 生徒会取組

### スクールルール守ろうミッション

スクールルール守ろうミッション（通称スクショ）の取組が8月30日から9月9日までの期間で行われています。



今の校則をどれだけ守れているのかを各委員会活動の一環として行う実態調査で、その結果を踏まえて校則改定について生徒達が考えるものです。先週の報道でも取り扱わ

れていましたが、文部科学省から生徒指導提要の改訂版が出されます。これは、生徒指導や問題行動への対処を示した教職員の手引き書のようなものです。その中で、“児童の権利に関する条約”にもとづき、校則は子どもの意見を反映し検証することという趣旨の内容が書かれています。それに伴い、本校でも生徒会本部で生徒の意見を集約しながら、現状の校則について、改訂も含めて教職員と一緒に考えていきたいと考えています。現在、生徒会本部の生徒達が、朝の正門で“おはよう運動”を行うなど、全校生徒で取り組んでいます。